

# 26 neue Botschafter für edle Tropfen

## Staatliche Lehranstalt Weinsberg

Die Zahl der Weinerlebnisführer ist wieder gestiegen.

Weinsberg Württemberg freut sich über neue Weinerlebnisführer: Nach neunmonatiger Ausbildung und Abschlussprüfung an der Weinbauschule Weinsberg haben 26 Teilnehmer die Auszeichnung zum „Weinerlebnisführer Württemberg“ erhalten. Die Urkunden wurden jetzt im Rahmen eines Festakts in Weinsberg von Staatssekretärin Friedlinde Gurr-Hirsch vom Ministerium für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg übergeben. In den Weinbauregionen Württembergs gibt es damit nun weitere qualifizierte und engagierte Gastgeber, die spezielle Programme und Führungen für Weintouristen anbieten. Mit diesem sechsten Lehrgang sind insgesamt 154 Frauen und Männer zum Weinerlebnisführer für Württemberg ausgebildet worden.

Im Jahr 2015/2016 haben die Ausbildung zum Weinerlebnisführer Württemberg absolviert: Dieter Anzock (Erligheim), Marina Bohnenstingl (Lauffen am Neckar), Heidi Brose-Schilling (Brackenheim), Martina Buck (Lauffen am Neckar), Barbara Dietz (Pfedelbach), Gero Hartumpf (Stuttgart), Gerlinde Hönes (Leonberg), Elenor Hurchick (Talheim), Wolfgang Keimp, Sibylle Kling-Horn (Stuttgart), Susanna Knopf (St. Leon-Rot), Waldemar Kolodziej (Lauffen am Neckar), Birgit Kurz (Ilsfeld), Wolfgang Link (Großbottwar), Karl Rüdiger Marion (Kernen-Stetten), Stephan Muck (Bietigheim-Bissingen), Tanja Müller-Heinrich (Bönnigheim), Rainer Munz (Aichwald), Codru-Catalin Negrea (Lehrnreinstfeld), Jasmin Politschek (Bad Friedrichshall), Andrea Ritz (Markgröningen), Karin Schwab (Bretzfeld-Dimbach), Gabriele Steiner (Neuenstein-Obersöll-



Neun Monate hat die Ausbildung gedauert, nun haben die Frauen und Männer die Auszeichnung in der Tasche. Foto: Staatliche Versuchsanstalt

bach), Manfred Wartig (Knittlingen-Freudenstein), Ute Zeeh (Neckarwestheim) und Stefan Zwinz (Stuttgart).

Die Ausbildung zum Weinerlebnisführer Württemberg wird seit 2008 von der Staatlichen Lehr- und Versuchsanstalt für Wein- und Obstbau Weinsberg in Kooperation mit dem Weininstitut Württemberg angeboten und durchgeführt. Mitinitiator für diesen Lehrgang waren die Touristikkommunikationsgemeinschaften Heilbronner Land und Hohenlohe. Seither wurden mehr als 100 000 Gäste in Württemberg bei Veranstaltungen durch Weinerlebnisführer betreut.

Die Ausbildung umfasst über 150 Unterrichtsstunden verteilt auf über 25 Tage. Themenschwerpunkte sind Weinbau, Kellerwirtschaft, Sensorik, Ökologie, Flora, Fauna, Weinbaulandschaften, Didaktik und Kommunikation. Neben Seminaren stehen Workshops, Exkursionen und praktische Übungen auf dem Programm. Das

Fachwissen wird von hochqualifizierten Dozenten der Weinbauschule Weinsberg, vom Deutschen Weininstitut, der Hochschule Heilbronn, den regionalen Tourismusverbänden und aus Betrieben der Weinwirtschaft übermittelt. Hinzu kommen Begegnungen mit Fachleuten und intensive Einblicke in die Regionen Württembergs. Die Ausbildung schließt mit einer mündlichen und schriftlichen Prüfung und einer Hausarbeit ab.

Im sechsten Lehrgang lag das Alter der Teilnehmer zwischen 24 bis 72 Jahren, etwas mehr als die Hälfte sind Frauen. Sie kommen aus den Stadt- und Landkreisen Heilbronn, Stuttgart, Ludwigsburg und Hohenlohe sowie dem Kraichgau und den Tälern von Neckar, Rems, Enz, Schozach, Bottwar und Lein. Einige Teilnehmer sind in der Weinwirtschaft tätig oder betreiben einen eigenen Weinbaubetrieb, viele andere kommen aber ursprünglich aus ganz an-

deren Branchen. Die Qualifizierung weincompetenter Gästeführer ist grundlegender Baustein und Motor für die Entwicklung des Weintourismus in Württemberg. Viele Weinbaubetriebe, Kommunen, Hoteliers, Gastronomen und Kultureinrichtungen arbeiten bereits erfolgreich mit Weinerlebnisführern zusammen.

Im Jahr 2013 wurden auch erstmals zwölf Weindozenten ausgebildet, eine Antwort auf die gestiegene Nachfrage nach anspruchsvollen und zeitgemäßen Weinseminaren.

Die Weinerlebnisführer entwickeln und organisieren abwechslungsreiche weinbezogene Erlebnisprogramme, Weinverkostungen, geführte Weinberg- und Kellerführungen bis hin zu Weinseminaren, Veranstaltungen und Busbegleitungen. Ausführliche Informationen zur Ausbildung gibt es unter [www.lvwo-weinsberg.de](http://www.lvwo-weinsberg.de). *Marianne E. Steinschulte, Marketing und Tourismus*